
Addenda du 3juillet2015.

Monsieur le Président et monsieur le Commissaire,

A S Madame Anne-Lyn Boutin, coordinatrice

Bureau Audience Publique Sur l’Environnement

575, rue Saint-Amabte, suIte 2.10, Québec (Québec), Canada G1R 6A6

(Sans préjudice)

Messieurs, Madame,

Serez-vous les hommes qu’il faut dans la place qu’il faut? C’est ce que nous espérons. Car

depuis, les projets éoliens dans notre région, nous nous tenons sur la «corde raide» celle de

l’incertitude et pour avoir la paix, Ii nous faut préparer la guerre. Du plus profond du coeur &

avec une entière franchise, nous vous avons exprimé notre Indignation sur l’exécrable soif de

l’or de cette compagnie et de certaines personnes qui veulent nous déposséder de nos droits et

de nos biens les plus nobles. À la lumière de tous les témoignages entendus pendant toute la

durée de cette semaine d’enquéte concernant l’installation de huit méga éoliennes en la zone

agricole et habitée de Saint-Cyprien de Naplerville et de ses environs.

Dans les conclusions,de votre rapport, n’oubliez surtout pas qu’il ne faut plus faire d’erreurs en

la matlère Ce qui a été permis et perpétré à Saint Ferdinand, avec le résultat que l’on connaît

maintenant, c’est-à-dire que les gens sont devenus anxieux et leurs maisons sont dévaluées,

invendables, possibiemerrt invenduesà cause de la proximité des éoliennes implantées qui

portent et causent préjudices, atteinte automatique aux droits, intérêts, causent dommages

aux routes, aux terres, aux sous-sols, aux puits artésiens, à l’eau potable, à l’espace aérien, à

l’air, à la santé physique et psychologique des humains, aux habitats, aux oiseaux, aux chauves-

souris, aux animaux, aux insectes et portent atteinte à la tranquiltité des gens et des lieux.

Tel que convenu, maintenant que vous connaissez un peu mieux les taisons du dépôt de notre

mémoIre daté du 13 mars 2011, de l’ajout-addendum de Juin 2015 et des raisons mentionnées

dans cet addenda nouveau qui nous motivent ma famille et moi à demeurer de façon continue

contre ces projets d’éoliennes, à Saint-Paui-de-Iile-aux-NoIx, Saint-Valentin et aujourd’hui à

Saint-Cyprien de Napierville, Cacolle, SaInt-Bernard aux portes de la frontière. Et, afin d’éviter de

telles divisons Intestines, dans sa grande sagesse le gouvernement ne devrait-il pas consulter sa

population avant de permettre l’instauration de tels projets?

P3. Pour bien des raisons, mes amies iroquoises de Salnte-Catherlne ne veulent pas non plus de

ces méga-éoliennes à proximité de leurs résidences.

Sahjtations distinguées.
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Gisèle Bélanger, MiWeline éanger, Oscar B I er.
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Projet de parc éoflu-4e-Sa1nt-Va entin

6211-24-047

Salnt-Paut-Ue-liie-aux-Noix, 13 mars 2011.

Madame Monique Géilnas, coordonnatrice

Bureau d’audiences publiques sur tenvironnement

Edifice Lomer-Gouin

575, rue SaintAmabIe, bureau 2.10

Québec (Q.uébec) G1R GAG

Madame,

Une des questions que nous nous posons concernant le projet du parc des éoliennes:

Est-il vraiment obligatoire ce nouveau projet et ne défigurera-t-il pas notre environnement,

tout comme ta été, celui de Montréai et de ses banlIeues à cause des aménagements de tout

genre?

Quels en sont les avantages réels ?
Et, est-li aussi vert que promis le dit projet, son Implantation dans notre arrière pays et son

exploitation, ne sont-elles pas trop cher payé?

Comment se fait-H que ce projet si vert dévalue nos maisons et que nous devions le déclarer lors

de la mise en vente sous peine de poursuites en dommages à cause d’un défaut caché I

Notre réseau routier déjà tellement endommagé a-t-il besoin de l’être davantage et avons-nous

les moyens de payer les frais et ou les intérêts de sa restauration J

Le réseau d’Hydro-Québec est-ii réellement sursaturé alors qu’on nous assurait qu’il y avait des

_____

et que notre société pouvait se permettre de vendre des services à nos voisins

américains ?
Ne pourrions-nous pas comme société économiser davantage l’énergie 7
Le gouvernement ne devrait-il pas informer la population bien av!t que soient délivrés des

permis pour de nouvelles exploitations éoliennes, minières, ou autre22?

Faudra-t-il s’installer sut la montagne du Mont-Royal pour finir nos Jours protégés et en toute

quiétude

J
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Les municipalités situées à proximité des grands centres et qui ont une faible densité de

population ne sont-elles pas davantage sollicitées par de tels projets

Qu’adviendra-t-il des terres agricoles dévastées lors du démantèlement des éolIennes, seront-

elles encore cultlvabi.s et cultrvées par tagricufteur ou devra-t-il faire appel en désespoir de

cause1 aux multinationales ou à de super compagnies plus argentées pour les remettre en état ?
Pour sauver les terres qui sont toujours disponibles, ne pourrions-nous pas miser plutôt sut la

main d’oeuvre de nouveaux arrivants tel que prévu dans l’entente ratifiée à Saint-Jean-sur-

Richelieu, en février 2011, par la ministre de l’Immigration Québec et effacer pour de bon

l’ardoise des éoliennes ?
Qui a dit:” Maitre chez nous déjà lii”

Le sous-sol ne nous appartient pas, les cours d’eau et l’air non plus, et bientôt le sol et tout ce

qu’il contient et donne.

Nous voulons dire haut et fort et écrire notre recommandation au BAPE en ce qui a trait

au reJt du projet éolien de Saint-Vaientin, Saint-Paul-de-i’lle-aux-Noix et ultérieurement celui

de St-Cyprien-de-Napiervllle.

Ma soeur Micheline, ex-fonctionnaire de l’Immigration Canada a choisi, dans les années 70,

d’habiter Satnt-Paul-de-tlle-aux-Noïx et demande au gouvernement de ne pas permettre

l’installation d’éoliennes en milieu habité.

Après trente-huit ans de voyagements, au temps de ma retraite du Ministère de la Justice, je me

demande, s’il n’est pas trop tard, pour arrêter le projet éolien? ? ?- - -
Non, Non, trois fols Nonà ce projet qui hypothèquera notre santé, notre oule, notre sommeil,

notre humeur, flotte qualité de vie, nos biens, notre environnement, notre avenir. Cette vallée

de terres agricoles des plus belles et généreuses, ainsi que sa faune et sa végétation s’en

trouveront amoindries ou perturbées. Par ailleurs, d’énormes répercussions sur la santé ont

même été dénoncées par’40’médecins du Centre du Québec qui pressent le gouvernement de

cesser l’implantatIon d’éoliennes industrielles en milieu habité. Ne faut-il plus croire les

docteurs qui auraient identifié le syndrome éolienl

VoicI ce qu’en pense et dit mon père Oscar, toujours propriétaire et sain d’esprit à quatre-vingt-

cinq ans, sur le développement éolien:

‘Je suis, fils d’un cultivateur de la terre rouge de la MRC de LOTBlNiRE. À l’époque, malgré ies

grosses familles, les ressources, l’argent et la matnVœuvre manquaient aussi et mon père

Arthur qui considérait son fils alné, me prêtait pour aider à la famille ainsi qu’à nos voisin&..Par

la suite, j’ai donné tout mon savoir-faire et ma santé à des compagnies américaines qui m’ont

fait trimer très dur pendant quarante ans et qui après ont fait démolir l’usine Continental Can

sur Côte de liesse, à ville Saint-Laurent, ne laissant qu’un Immense terrain impropre et
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contaminé. J’avais un logement près de l’usine, en ligne directe avec les avions des différents

aéroports et obligatoirement, une maison à St-PauI-de4’Iie-aux-Noix, pour nous refaire une

santé.

Aujourd’hui, c’est la vajjjr de ma demeure qui risque d’être dépréciée, à cause des éoliennes.

Nous pensions avoir troqué dans te temps le bruit assommant des avions, le vacarme ahurissant

des camions, des sirènes, des autoroutes achalandées et de certaines manufactures qui

cassaient du verre pour le gazouillis des oiseaux et la bise dans les arbres. Maintenant nous

risquerons d’entendre le bruit continu jour et nuit, de b vibration et du vrombissement selon les

vents, des fichues éoliennes.

Quand j’étais plus Jeune b guerre mondiale sévissait..., et nous faisait vivre d’immenses

tourments et grandes inquiétudes, des privations jusqu’au rationnement..., aujourd’hui, c’est la

guerre des nerfs des plus forts parce que de plus en plus riches qui sapent notre tranquillité,

attentent à notre liberté, à nos biens durement gagnés et portent atteinte aux jours qui nous

restentàvivre.

Salutations distinguées

Qct’ Boq ‘
Oscar Bélanger

(;LL
Micheline Bélanger

,l%4dP
GisèleBélanger

‘3
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